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Los empresarios 
del Sella piden 
reducir a 2.000 
el número de 
canoas turísticas

Oviedo  
Los empresarios de turismo 

activo quieren acabar con la 
masificación de los descensos 
en canoa del Sella. Aseguran 
que el río está saturado y por 
ello piden a la Confederación 
Hidrográfica, el organismo 
competente, que limite a 2.000 
el número de canoas con per-
miso. En la actualidad hay 
3.553 censadas y, según los 
empresarios, cientos más sin 
declarar. 
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El río está masificado: 
hay 3.555 piraguas 
censadas y cientos 
más sin registrar

El paro cae este verano al nivel más bajo  
desde el inicio de la crisis pese al mal tiempo
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La Cámara de Oviedo 
plantea abrir una antena 
en Cangas tras cerrar 
la de Llanes en 2015
“Estudiaremos la oferta con cariño”, afirma  
el Ayuntamiento, que ve en la iniciativa una 
oportunidad para los emprendedores locales

Cangas de Onís,  
Cristina CORTE 

La Cámara de Comercio de 
Oviedo, en la que están represen-
tadas empresas de 69 de los 78 
concejos asturianos, planea abrir 
una nueva antena u oficina en 
Cangas de Onís. Así lo confirmó 
ayer el nuevo presidente, Carlos 
Paniceres, durante una visita al 
concejo para conocer “in situ” las 
necesidades del empresariado de 
los Picos de Europa. No es la pri-
mera vez que este organismo 
cuenta con una antena en el orien-
te asturiano. La hubo en Llanes, 
pero cerró sus puertas hace tres 
años. Paniceres planea ahora vol-
ver a poner en marcha el servicio 
en Cangas de Onís por ser este 
concejo uno de los más visitados. 

La antena de Cangas de Onís 
se sumaría a las ya existentes 
en Mieres, San Martín del Rey 
Aurelio, Luarca y Cangas del 
Narcea. 

La propuesta  lanzada ayer por 
Paniceres de abrir una antena lo-
cal tuvo una buena acogida por 
parte del regidor de Cangas de 
Onís, José Manuel González 
Castro. “Estudiaremos la oferta 
con cariño porque nos parece ne-

cesario que el concejo cuente con 
un punto de formación y asesora-
miento para los emprendedores”, 
dijo. “Miraremos a ver qué re-
quisitos se nos exigen, pero, por 
parte del Ayuntamiento, hay vo-
luntad de colaborar”, resaltó. A su 
juicio, el servicio permitiría de-
sestacionalizar e internacionali-
zar el turismo. 

Tras el encuentro con varios 
empresarios de los Picos, Panice-
res hizo hincapié en la importan-
cia de diseñar un plan estratégico 
integral para la comarca que 
ofrezca solución a viejos proble-
mas como la falta de aparcamien-
tos, accesibilidad y servicios. El 
presidente de la Cámara de Co-
mercio de Oviedo incidió, ade-
más, en que en la redacción del 
proyecto se tenga en cuenta el pa-
recer del Principado, el Arzobis-
pado, Parques Nacionales y los 
ayuntamientos, junto con empre-
sarios. “La colaboración público-
privada es fundamental”, subra-
yó. “Este es el camino para con-
seguir un turismo de calidad que 
genere puestos de trabajo”, dijo. 

En cuanto a los centenarios 
que confluyen este año en Cova-
donga –el de la declaración del 

Parque Nacional de la Montaña 
de Covadonga, el de la corona-
ción canónica de la Santina y el 
decimotercero de los orígenes de 
la formación del Reino de Astu-
rias–, Paniceres indicó que su 
promoción ha sido “decepcio-
nante” y que se ha “desaprove-
chado una oportunidad única de 
poner a la región en la agenda de 
los españoles y de los europeos”. 

Señaló, además, la necesidad 
de “huir de localismos” porque lo 
que ocurre en Covadonga, por ser 
parte fundamental del patrimo-

nio asturiano y recibir dos millo-
nes de visitas al año, tiene efecto 
en toda la comunidad.  “Ahora ya 
vamos tarde y lamentarse no sir-
ve de nada. Hay que mirar al fu-
turo y en octubre, tras el boom del 
verano, iniciar un nuevo cami-
no”. En cuanto al funcionamien-
to del plan de transporte que im-
pide el acceso de vehículos priva-
dos a los Lagos en época estival, 
cree importante mejorar su coor-
dinación. “Por sí sólo el plan no 
se regula. Si el turista sube a los 
Lagos y luego no encuentra 

abierto el punto de información, 
los baños o un sitio donde cobi-
jarse, se lleva un mal recuerdo”.  

Paniceres  resaltó la importan-
cia de contar con un observatorio 
de turismo que elabore estudios 
“rigurosos” sobre el tipo de visi-
tantes que llegan a la región, por 
ser este sector, junto con la indus-
tria, el principal motor económi-
co de Asturias. El presidente de la 
Cámara de Comercio de Oviedo 
mostró su intención de visitar 
próximamente concejos limítro-
fes como  Onís y Cabrales.

Cangas, sede del primer curso de productos con identidad cultural
La vocal de la Cámara de Comercio de Oviedo, Olaya Nevares, adelantó que Cangas de Onís será sede en 
septiembre de una jornada de formación sobre turismo de compras, más en concreto, sobre productos con 
identidad cultural e industria de negocios minoristas, informa Cristina CORTE. “Se trata de una iniciativa 
pionera en el norte de España hecha con el grupo Innova TaxFree”, explicó. En la imagen, David Gonzá-
lez, José Manuel González, Carlos Paniceres, Olaya Nevares y Felipe Sordo reunidos en el Consistorio. 

CRISTINA CORTE

La fiesta reina en Avalle y Degu (Parres)

Las localidades parraguesas de Avalle y Degu celebraron ayer la 
fiesta de “La reina de los Ángeles” por todo lo alto, en la que se su-
bastaron dos ramos: uno de pan dulce y otro, salado. Los flashes se 
centraron en la vecina Edén Álvarez, que hizo la comunión con un 
vestido de aldeana pero de color blanco. En la imagen, un ramu.

CRISTINA CORTE

La Confederación cancela el proyecto  
de cría de esturiones en el río Piloña
Los ecologistas, que presentaron alegaciones por los riesgos  
de introducir una especie exótica en Parres, celebran la medida

Sotu Dueñes (Parres),  
Cristina CORTE 

Parres se queda sin el proyec-
to para construir una piscifactoría 
de esturión en Sotu Dueñas. La 
Confederación Hidrográfica del 
Cantábrico (CHC) ha extinguido 
el derecho al uso privativo de las 
aguas a la empresa concesionaria, 
Asturion Union, S. L, por llevar 
tres años consecutivos con la ex-
plotación parada. La medida ha 
sido muy buen acogida por la Co-
ordinadora Ecoloxista d’Astu-
ries, que desde 2012 había pre-

sentado varias alegaciones contra 
el “disparatado” proyecto por los 
peligros ambientales de introdu-
cir una especie exótica en el río 
Sella. Los ecologistas remarca-
ron en su día que  el Piloña forma 
parte del LIC Río Sella de la Red 
Natura 2000 y se trata de un espa-
cio “ de alto valor natural”, entre 
otras cosas. 

La intención de la empresa 
concesionaria era la de producir 
caviar a partir de la hueva del es-
turión, una especie originaria de 
los ríos y lagos del este de Euro-

pa y el centro de Asia. Los pro-
motores solicitaron la licencia de 
apertura en octubre de 2012 y en 
mayo de 2013 pidieron la de 
obras, obteniendo el visto bueno 
del equipo de gobierno municipal 
que entonces lideraba en Parres el 
socialista Marcos Gutiérrez. Des-
pués la empresa habría solicitado 
un edificio auxiliar para un centro 
de transformación eléctrica, lo 
que alargó los trámites al requerir 
de nuevo el visto bueno de la 
Consejería de Medio Ambiente, 
hasta que, finalmente, desistió.
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